

## SUR DANIEL SPERLING

*Daniel Sperling,  
un élu populaire et engagé,  
au service de Marseille  
et de sa communauté juive.*



Daniel Sperling, Adjoint au Maire de Marseille,  
Eugène Caselli, Président de la Communauté Urbaine Marseille Provence Métropole  
Jean-Claude Gaudin, Maire de Marseille - Sénateur des Bouches-du-Rhône.

## Un élu populaire

A Marseille, Daniel Sperling est un élu populaire. Quand il entre au conseil régional de PACA en 1983, son président d'alors, Michel Pezet, ignorait encore qu'il venait de s'adjoindre les services d'un homme exceptionnellement volontaire et engagé dans le but de créer «*toujours plus de lien social et de service pour mieux vivre ensemble*». Depuis mars 2008, il est adjoint au Maire de Marseille, délégué au Plan «*Mieux Vivre Ensemble*» et s'occupe de dossiers aussi variés que le civisme ou l'accès à Internet pour tous. Il dirige les services d'«*Allô Mairie*» (1) et gère les Bureaux Municipaux de Proximité, les questions touchant à l'Etat Civil de même que les visas et les légalisations. «*Permettre aux administrés de disposer d'un service public moderne*», tel est son credo.

De fait, Daniel Sperling, s'applique, dès son premier mandat en 2001, à transformer en profondeur les rouages de l'administration marseillaise en charge des dossiers d'état civil. Dont acte. En janvier 2003, il transfère certaines attributions de la préfecture située rue Saint Sébastien à des bureaux municipaux de proximité. Désormais, cartes grises et permis de conduire seront déposés et retirés là. Suit alors la mise en place du service téléphonique «*Allo mairie*» qui répond à de multiples missions : l'enlèvement des encombrants, la lutte contre l'affichage sauvage et les tags ou le maintien de la propreté devant les écoles. La ligne de conduite de l'élu souriant et dynamique est simple mais efficace : «*partir des besoins des citoyens et regarder de quelle façon on peut y répondre, en privilégiant la proximité, l'écoute, la concertation*». Par exemple, pour faciliter la vie des seniors ou des personnes handicapées, «*Allo Mairie*», leur offre la possibilité de recevoir des documents administratifs à domicile. «*FO a la positive attitude, nous, nous avons la proximité !*», nous explique, non sans malice, M. Sperling.

Les Bureaux municipaux de proximité sont vite dotés d'une signalétique visuelle commune, (un phare bleu) et munis de photocopieurs et de cabines photographiques. Puis, des bornes interactives avec accès à internet y sont installées pour l'établissement d'actes d'état civil classiques (naissance, mariage, décès) mais aussi pour effectuer une réservation à l'Opéra ou consulter le plan de Marseille ! Pour gérer les urgences, un guichet «*Urgences Passeport*» est créé. De même, les habitants de la cité Phocéenne n'ont plus à se soucier du problème de la sectorisation. Un habitant du 14<sup>ème</sup> arrondissement peut déposer une demande de passeport en Bureau Municipal de Proximité du 2<sup>ème</sup> et vice-versa. «*Créer du lien social par les nouvelles technologies*» est le leitmotiv de cet élu boulimique de travail qui instaure en octobre 2005, un bus municipal de proximité itinérant aménagé en bureau qui dessert des arrondissements de la ville surchargés, tels que les 13<sup>è</sup> et 14<sup>è</sup> arrondissements. «*Nous voulions renouer des rapports avec certaines personnes en difficulté sociale*» nous explique Daniel Sperling, soucieux d'instaurer des relations plus solidaires avec ses administrés.

Avec l'arrivée des passeports biométriques en juin 2009, le délai d'obtention d'un passeport passe de 8 jours à un mois voire plus ! Dès lors, Daniel Sperling se bat pour ramener ce délai à 15 jours. Une fois de plus, sa pugnacité est payante : il a gain de cause au sujet du raccourcissement des délais mais, de surcroît, il obtient de l'état qu'il augmente son aide aux communes (pour les frais occasionnés par le passage des passeports électroniques aux biométriques) de 6.34 millions d'euros à 12 millions d'euros !

Aujourd'hui, sur l'initiative de notre adjoint au Maire, les Bureaux Municipaux de Proximité proposent aux Marseillais des publications sur l'Union Européenne pour leur faire connaître l'Europe «*en dehors des échéances électorales*».

## L'EXPERT EN MARKETING

Daniel Sperling tient sans doute son pragmatisme et son volontarisme en politique de sa formation initiale en management et marketing appliqué (1). Directeur du service Marketing et Relations Publiques à la Direction des Relations Extérieures et de la Communication au Conseil Régional PACA de 1987 à 1995, il publie dans les années 90, 2 ouvrages remarquables (2). La même année, il est mis à disposition de la Mission de préfiguration de l'Etablissement Public Euroméditerranée pour la mise en



place d'une stratégie de communication. Cette expertise lui a permis en 1998 et 1999 d'exercer une fonction de conseil Technique auprès du Directeur du Programme Mastère International de la Communication à l'Ecole Supérieure de Commerce de Marseille et de diriger le module «Marketing Territorial» au Centre National de la Fonction Publique Territoriale (CNFPT).

## L'HOMME ENGAGÉ EN FAVEUR DE SA RÉGION

«Je suis persuadé que c'est grâce aux hommes et aux femmes qui guident les collectivités locales que nous pourrions faire jaillir ce qui nous rassemble». Cette phrase, Daniel Sperling l'a prononcée dans le cadre de son engagement envers l'état d'Israël mais elle symbolise également une bonne part de ses convictions politiques. Depuis les années 90, il n'a cessé d'œuvrer pour la promotion de sa région en soutenant les jeunes créateurs d'entreprise. De 1996 à 1997, il assiste l'Institut Régional pour la Création et le Développement des Entreprises dans le soutien des dispositifs initiés pour les créateurs d'entreprises. Puis, de 1997 à 2007, il est chargé de mission à la Direction de la Formation et de l'Apprentissage au Conseil Régional PACA. Il doit alors veiller à la cohérence des actions régionales dans la gestion de dossiers transversaux. Depuis 2007, il est le coordonnateur des Ecoles et de l'Institut de Formation de Santé à l'Assistance Publique des Hôpitaux de Marseille (APHM.), en charge de la coopération entre le Conseil Régional PACA et l'APHM dans le cadre du Schéma Régional de Formation et du transfert de compétences Etat-Région. Sa mission réussie, il devient chargé de mission auprès du Directeur Général Adjoint de l'APHM en tant qu'administrateur territorial hors classe.

## L'HOMME ENGAGÉ EN FAVEUR DE SA COMMUNAUTÉ

Si vous parlez de Daniel Sperling aux juifs marseillais, pas de doute : il est "leur adjoint au maire" ! Et cette affection trouve son origine dans le militantisme et le dévouement dont il a toujours fait preuve. Dès son plus jeune âge, il a été chef de troupe aux Eclaireurs Israélites de France avant de créer le PACUEJ, «Provence art et Culture Juive», organisme de promotion de la culture juive. A 24 ans, il est le plus jeune élu au titre de vice-président du consistoire régional de Marseille ! Il ne tardera pas à faire son entrée au CRIF régional en tant que conseiller politique élu d'Isidore Aragones. Nommé très tôt au sein du Conseil d'Administration de l'école juive Yavné (alors qu'il n'avait

pas encore d'enfants !) et à la Radio Juive de Marseille, il en est aujourd'hui le président d'honneur.

## L'ALLIÉ FIDÈLE D'ISRAËL

Responsable dans les secteurs associatifs, culturels et culturels juifs, Daniel Sperling n'a jamais fait mystère de sa double appartenance ni établi de différence entre ses deux identités. «Je ne fais jamais de différence entre ces deux identités comme il m'est impossible de préférer mon père à ma mère !»

A ce titre, il se rend souvent en Israël et notamment à Jérusalem où réside une partie de sa famille. Il bénéficie d'une très bonne connaissance du pays et de sa population, ce qui lui a permis, à plusieurs reprises, d'organiser les déplacements de Jean-Claude Gaudin en Israël ou de le représenter lors de cérémonies officielles. En 2005, il rencontre Jacques Huntzinger, président de la Fondation France Israël. Daniel Sperling est alors nommé par celui-ci Président du Comité des Partenariats des Collectivités Locales. Sa mission est de favoriser des actions concrètes communes entre collectivités locales françaises et israéliennes parrainées par la Fondation. «La ville de Marseille a immédiatement accepté. Les Conseils généraux des Hauts de Seine et des Alpes Maritimes ont également soutenu le projet. Lyon et Paris ont donné leur accord de principe. Les Conseils généraux des Bouches du Rhône et de Midi-Pyrénées réfléchissent sérieusement à leur participation». Fidèle à son habitude, notre adjoint au maire a donc su utiliser toute sa force de persuasion pour inciter les pouvoirs locaux et israéliens de même que certaines villes (Marseille, Haïfa et Jérusalem) à adhérer à la Fondation. «Je veux profiter de ma position d'adjoint au maire pour favoriser les liens entre mes deux amours, la France et Israël.» A cet égard et dans le cadre de son poste actuel, notons que notre élu «préféré» entretient des relations tout à fait privilégiées avec le Maire de Marseille, M. Jean-Claude Gaudin de même qu'avec M. Renaud Muselier, député et membre du Conseil Municipal de Marseille, des hommes qui lui accordent, avec raison, toute leur confiance.

Daniel Sperling est donc définitivement un élu volontaire qui a su mêler avec brio ses multiples engagements, nationaux, régionaux, communautaires et sa fidélité envers l'état d'Israël. Souhaitons-lui bonne chance pour les prochaines échéances !

### (1) - Allo Mairie : 0810 813 813

(2) - I.A.E. Aix en Provence.

- D.E.S.S. Marketing Appliqué.

- D.E.S.S. Management des activités de service.

(2) - Le Marketing Territorial (Collection Ecomédia - 1991)

- Le Marketing des Territoires et des Collectivités Locales (Collection Médiasud - 1995).